

Bajan patentes de mexicanos (El Reforma 28/07/10)

Bajan patentes de mexicanos (El Reforma 28/07/10) En 2009, el número de solicitudes de patentes por parte de mexicanos fue de 342 Dayna Meré Ciudad de México (28 julio 2010).- Durante el primer semestre de este año, el nivel de patentamiento de los mexicanos fue muy bajo, ya que de las 4 mil 496 solicitudes otorgadas por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), apenas 2.5 por ciento (112) correspondió a ciudadanos nacionales. Aunado a ello, el número de patentes que ha otorgado el IMPI a mexicanos de enero a junio de este año resulta 16 por ciento menor al que otorgó en el mismo periodo de 2009, según datos del Instituto. Sergio Legorreta, abogado especialista en Propiedad Industrial de Baker & McKenzie, explicó que la disminución en el número de patentes otorgadas a mexicanos muestra un retroceso. "Desde el punto de vista de avance tecnológico es indeseable que se otorguen menos patentes a mexicanos, ya que eso habla de un retroceso en los procesos de investigación y desarrollo". No obstante, dijo, para medir en términos económicos el nivel de patentamiento de los mexicanos es necesario tomar en cuenta las solicitudes, mas no el número de patentes otorgadas. De acuerdo a las cifras del IMPI, durante el primer semestre de 2010 el número de patentes solicitadas por mexicanos resultó 16 por ciento mayor al registrado en el mismo periodo del año anterior. "Lo que importan son las solicitudes, no los otorgamientos (para efectos de medir el tema en términos de movimiento posterior a la crisis); hay que recordar que para que se otorgue una patente, ese trámite se inició, mínimo, unos 4 a 12, o incluso más, años antes. "Además, muchas solicitudes de patentes se abandonan en el camino por ser inviables, incosteables o por muchas otras razones", mencionó Legorreta. Del registro total de solicitudes de patentes ante el IMPI, de enero a junio de 2010, sólo 5.6 por ciento de las 7 mil 300 registradas son de mexicanos, que representan apenas 408 del total. En 2009, el número de solicitudes de patentes por parte de mexicanos fue de 342. Carlos Pérez de la Sierra, abogado en temas de propiedad intelectual de Calderón y de la Sierra, aseguró que la caída en el número de patentes otorgadas a mexicanos tiene que ver con el costo que representa para los desarrolladores patentar sus creaciones. Además, dijo, el tema de la crisis es un elemento que para los inventores ha representado un lastre.